

Controversias en tema defensa amenazan a Gobierno español

Description

Por Fausto Triana

(Madrid) Bajo la filosofía de que nadie dijo iba a ser fácil, el presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, sigue hoy con la idea de incrementar el presupuesto de defensa con férrea oposición.

Sin embargo, el tema se ha convertido en fuente de controversias permanentes, en particular de grupos de izquierda integrantes de la coalición de Gobierno o fuera de ella, aunque cercanos.

También, es otro punto más que aprovecha el opositor Partido Popular (PP), la ultraderecha de Vox y hasta los independentistas catalanes de Junts, en busca de réditos propios que desgasten aún más a Sánchez.

De momento, este martes el Consejo de Ministros dio luz verde a la subida lineal de 200 euros al mes para todos los miembros de las Fuerzas Armadas y, además, al personal de tropa y marinería se concederá el pago de 100 euros adicional que consiguieron en 2024, por lo cual cobrarán 300 euros más.

Esta medida, que parecería llegar de forma aislada, se inscribe en realidad en el propósito del Ejecutivo de dotar de mayores privilegios a todo el aparato de defensa del país ibérico.

De hecho, será parte de lo que enarbole Sánchez mañana miércoles en el Congreso de Diputados, donde sin duda alguna, el líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, lo emplazará a detallar los planes de defensa y rearme en el ambiente.

Los expertos opinan que de todas Sánchez evitará "la foto con el PP", en razón de que la principal fuerza opositora respalda las medidas de reforzamiento de ese sector, y sus votos permitirían al Gobierno sacar adelante las iniciativas en defensa.

-ASUNTO EMPANTANADO

Presto a jugar un liderazgo dentro de la Unión Europea (UE), el gobernante intenta sortear problemas internos para sacar adelante el tema de defensa.

Por un lado, el PP se dice listo para apoyar la postura mayoritaria de la UE de fortalecerse en defensa, ante las posturas poco convincentes de Estados Unidos respecto a Rusia y el presunto abandono de Ucrania dentro del conflicto bélico entre las dos naciones eslavas.

Sin embargo, en el candelero está cada vez más sólida la postura de rechazo de Izquierda Unida (IU), Sumar y Podemos, a lo cual se añade Esquerra Republicana de Cataluña.

La responsable de Organización y portavoz federal de IU, Eva García Sempere, presentó el informe 'Consecuencias del rearme en cifras', y subrayó que "no permitiremos ambigüedades en materia de defensa".

"Hay que explicar "de manera meridianamente clara de qué estamos hablando cuando se dice gasto militar, defensa o se habla de seguridad", añadió.

García Sempere precisó que la realidad enseña un gasto que pasó del 1,25 por ciento del PIB en 2014, en gasto militar real, al 1,52% en 2024, y esto "tiene una cifra concreta, cuantificable, que son 11 mil 229 millones de euros más en gastos militares".

Por su lado, la vicepresidenta segunda y fundadora de Sumar, Yolanda Díaz, repitió la idea de que su agrupación no dará el espaldarazo a subidas en los presupuestos de defensa, ni mucho menos al rearme que pretende la UE.

El Maipo/PL

Date Created Marzo 2025

